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Niederschrift 
 

über die 11. Sitzung der Verbandsversammlung des Zweckverbandes Tourismusverband 
Föhr am Montag, dem 21.03.2016, im Sitzungssaal der Amtsverwaltung. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 18:00 Uhr - 21:15 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Claudia Andresen ab 18.50 Uhr, TOP 5 
Frau Heidi Braun   
Herr Cornelius Daniels   
Herr Holger Frädrich   
Herr Dirk Hartmann   
Herr Erk Hemsen   
Herr Klaus Herpich   
Herr Till Müller Verbandsvorsteher  
Herr Norbert Nielsen   
Frau Dr. Silke Ofterdinger-Daegel 2. stellv. Verbandsvorsteherin  
Herr Paul Raffelhüschen   
Frau Gisela Riemann   
Herr Friedrich Riewerts   
Herr Hark Riewerts 1. stellv. Verbandsvorsteher  
Herr Christian Roeloffs   
Herr Peter Schaper   
Herr Johannes Siewertsen   
Herr Volker Stoffel   
 von der Verwaltung 
Herr Heinrich Feddersen   
Frau Renate Gehrmann   
 Gäste 
Herr Oliver Arfsten   
Herr Jochen Gemeinhardt   
Herr Frank Timpe   
Herr Peter-Boy Weber   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Erland Christiansen   
Herr Stefan Hinrichsen   
Frau Göntje Schwab   
 
 

Tagesordnung 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung von Tagesordnungspunkten 
 4 .  Einwohnerfragestunde 
 5 .  Sachstand und Entwicklungsmöglichkeiten zur Kurabgabe 

Zu diesem Tagesordnungspunkt ist Herr Feddersen eingeladen. 
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 6 .  Vorstellung der Amrum-Card durch Herrn Timpe 
 7 .  Diskussion über die vorgestellten Sachthemen 
 8 .  Anerkennung von Kurkarten anderer Destinationen 
 9 .  Verschiedenes 
 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Verbandsvorsteher Müller begrüßt die Anwesenden, stellt die Beschlussfähigkeit sowie 
die form- und fristgerechte Einladung fest und eröffnet die Sitzung. 
 

 2. Anträge zur Tagesordnung 
  

Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 

 3. Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung von Tagesordnungspunk-
ten 

  
Der Tagesordnungspunkt entfällt, da keine nichtöffentliche Beratung von Tagesord-
nungspunkten notwendig ist. 
 

 4. Einwohnerfragestunde 
  

Es werden von Seiten der Einwohner keine Fragen gestellt. 
 

 5. Sachstand und Entwicklungsmöglichkeiten zur Kurabgabe 
Zu diesem Tagesordnungspunkt ist Herr Feddersen eingeladen. 

  
Herr Feddersen erläutert den Sachstand und die Entwicklungsmöglichkeiten zur Kurab-
gabe anhand der der Niederschrift anliegenden Präsentation. 
 

 6. Vorstellung der Amrum-Card durch Herrn Timpe 
  

Herr Timpe erläutert den Sachstand zur Amrum-Card anhand der der Niederschrift bei-
liegenden Präsentation. 
 
Es wird angefragt, ob es geplant sei, dass Inhaber der Amrum-Card Vergünstigungen 
erhalten. Hier sei noch nichts vereinbart, grundsätzlich sei dies aber möglich (z.B. Bade-
land oder ÖPNV). 
 
Eine Kalkulation der Kurabgaben sei auch weiterhin notwendig. Die erhofften Mehrein-
nahmen böten Entwicklungsmöglichkeiten beim Angebot für die Touristen. 
 

 7. Diskussion über die vorgestellten Sachthemen 
  

In der Diskussion über die vorgestellten Sachthemen wird deutlich, dass die Nutzung 
des Barcodes auf den W.D.R.-Fahrkarten für die Berechnung/Einziehung der Kurabga-
be derzeit als Möglichkeit angesehen wird. Dies sei auch ohne Änderung des KAG 
möglich.  
 
Weiterhin wird eine Vereinheitlichung der Kurabgabe positiv gesehen. Die teils gravie-
renden Unterschiede in den Kurabgabe-Satzungen seien den Gästen kaum zu vermit-
teln.  
Herr Feddersen wird gebeten, zur nächsten Sitzung des Fachausschusses Föhr eine 
Übersicht zu erstellen, in welchen Bereichen die Kurabgabesatzungen der Föhrer Ge-
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meinden voneinander abweichen. 
 
Zu Bedenken wird gegeben, dass die notwendige Technik teuer sei. Außerdem müsse 
ein Schlüssel gefunden werden, nach dem die anfallende Kurabgabe auf die Gemein-
den verteilt werde. 
 
Herr Feddersen teilt auf Nachfrage mit, dass von auswärtigen Personen, die auf der 
Insel arbeiten, keine Kurabgabe erhoben werden dürfe. Dies verbiete das KAG. 
 

 8. Anerkennung von Kurkarten anderer Destinationen 
  

Hinsichtlich der Anerkennung von Kurkarten anderer Destinationen sei festzustellen, 
dass diverse Destinationen (so z.B. auch Sylt) aus dem Projekt ausgeschieden seien. 
Zwei neue Destinationen seien hinzugekommen. 
 
Zwischen den Gemeinden fänden keine Ausgleichszahlungen statt. 
 
Es wird deutlich, dass über die gegenseitige Anerkennung von Kurkarten im weiteren 
Verfahren nochmals nachgedacht werden sollte.  
 

 9. Verschiedenes 
  

Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldung. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Till Müller Renate Gehrmann 
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